

FRENTES POLÍTICOS

I Ricardo Monreal pidió que el titular de la SCT, Luis Téllez, y el procurador, Eduardo Medina-Mora, expliquen al Senado las circunstancias en que se desplomó el jet de la Segob el 4 de noviembre. No es que el del PRD necesite repetición, sino plantear dudas. ¿Preguntará por qué en el timón de la aeronave del segundo funcionario más importante del país estuvo alguien que no dominaba ciento por ciento el tablero del Learjet 45?

II La tragedia reveló que entre la regulación mexicana y la de EU hay una vasta diferencia sobre aviones oficiales. Allá se vigila desde la compra de las aeronaves hasta el pilotaje. En cambio, el jet multicitado tenía un aviso, desde 2003, para 222 aparatos con una falla que reducía el control en turbulencias, apuntó Ángel Iturbe, el especialista en el tema por parte del sindicato de controladores aéreos. La Segob consiguió una extraña rebaja de doscientos mil dólares en el precio y la empresa de mantenimiento, Servicios de Aviación Ejecutiva, desapareció de los hangares de Toluca y hasta del directorio.

III Se programó que Fernando Gómez Mont mostrara ayer el garbo y la mano con que conducirá al país en las tareas de conciliación, seguridad y gobernanza; pero el funcionario sólo prometió no meter reversa en el combate al crimen organizado. El país se tuvo que conformar con eso: la repetición de las obligaciones del titular de la Segob, quien incluyó la aplicación de la ley en los espa-

cios "amenazados por la criminalidad", cuando acumula días con cierres carreteros que también son delito y ni las manos mete.

IV ¿Una muestra? Los profes no se movieron de la costera Miguel Alemán de Acapulco; sólo se extendieron al zócalo; la prioridad es despedazar el día a los guerrerenses, para protestar contra la Alianza por la Educación. Se engallaron con el respaldo de Armando Chavarría Barrera, quien le demostró el grado de enemistad al gobernador Zeferino Torreblanca al botar Gobernación estatal para lanzarse de diputado y dar cuerda a los inconformes. El alcalde de Acapulco, Félix Salgado Macedonio, ni las manos metió: exhortó a la población a esperarse un rato y no hacer panchos.

V ¿Otro ejemplo de la tibieza de la autoridad en cierres carreteros? Desde el lunes, a miles de personas se les trastocó la semana porque la arteria que comunica al centro del país con todos los estados del sureste, la autopista México-Puebla, también se cortó. Y no pasaron ni ambulancias porque 90 personas se quedaron sin luz y vararon a miles. El domingo 9, el edil de Chalco, Ramón Montalvo, trató de convencer a los vecinos de desbloquear, pero lo golpearon y patearon. ¿Espera la Segob que salga herido? ¿No recordarán por qué el libre tránsito es garantía constitucional?

VI ¿Qué va a hacer de cumpleaños hoy? Porque Javier Lozano Alarcón nació en 1962 y ya comenzó muy en serio la carrera hacia los 50. Según confió a sus amigos, para llegar entero retomó la rutina de tenis, la bici de montaña y, si no hay tiempo para tanto, correr con método. En el desempeño profesional, el secretario del Trabajo ya tuvo varias estafetas en carteras esenciales, sin embargo, dejó algunas cosas que no le salen nada mal, como la composición musical.

